



Regierungsratsbeschluss vom 05. November 2019

Interpellation Nr. 100 Jean-Luc Perret betreffend Stickoxid-Messungen bei Dieselfahrzeugen überschreiten Normwerte; schriftliche Beantwortung

P195451

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Während die Grenzwerte der Fahrzeugemissionen über die Jahre verschärft wurden, zeigen die vom Kanton durchgeführten Messungen im realen Fahrbetrieb, dass Dieselfahrzeuge der Abgaskategorien Euro 4 bis Euro 6b die zulässigen Stickoxidemissionen erheblich überschreiten. Dies verzögert die Einhaltung der gesetzlichen Immissionsgrenzwerte, weshalb die Bevölkerung an verkehrsexponierten Wohngebieten im Kanton Basel-Stadt weiterhin übermässigen Luftbelastungen ausgesetzt ist. Den Kantonen fehlt die bundesrechtliche Grundlage, Einschränkungen für die Zufahrt in übermässig belastete Zonen zu erlassen. Mit dem Bund soll die Möglichkeit für die Durchführung eines Pilotversuchs abgeklärt werden.

